
 

 

 
 
 

Es viable disponer de partidas del presupuesto federal para 
apoyar a migrantes, si así lo determina el Ejecutivo: Merilyn 

Gómez 
 
 
La diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), presidenta de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, afirmó que es viable disponer de partidas del 
presupuesto federal para apoyar a migrantes, si el Poder Ejecutivo así lo 
determina. 
 

 
 
“Sí hay margen para disponer de presupuesto con este propósito, pero ya no 
es algo que recaiga en el Poder Legislativo”, explicó en declaraciones a 
representantes de medios de comunicación. 
 
Detalló que, para aquellas tareas que se vean afectadas, hay un artículo 
transitorio en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) donde se indicó 
que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público podía hacer modificaciones 
directamente. 
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“Eso ya no es un tema que nos corresponda a nosotros como Comisión de 
Presupuesto o como Poder Legislativo, pero claro que se puede ajustar; ya está 
en la cancha del Ejecutivo, obviamente de la presidenta Claudia Sheinbaum y 
de la Secretaría de Hacienda”, aclaró. 
 
Especificó que no existe una cantidad fija, pero sí hay un margen, “no sólo de 
modificar, es decir, de quitar de algún rubro y pasar a otro, sino incluso de usar 
créditos o de lo que resulte más oportuno para la presidenta”. 
 
Por otro lado, la diputada destacó el programa “México te abraza” que puso en 
marcha el Gobierno Federal para recibir a las y los connacionales que retornan 
de Estados Unidos, con el que “tendrán la inscripción de manera inmediata al 
IMSS y a todos los programas sociales de los que son beneficiarios las y los 
mexicanos”. 
 
Del mismo modo, se les dará un apoyo de 2 mil pesos a su arribo. Incluso se 
están negociando fuentes de trabajo con la iniciativa privada, “para que nos 
ayuden a recibir a nuestros paisanos”, anotó. 
 
“Cabe aclarar que no han sucedido deportaciones masivas hasta el día de hoy. 
Los números están dentro de lo que hemos tenido en otras ocasiones. También 
ya no hay tanto paso hacia Estados Unidos, lo cual es un logro del Gobierno de 
México para evitar que lleguen tantos inmigrantes a la frontera con Estados 
Unidos”, subrayó. 
 
Sobre las caravanas que ingresan por la frontera sur del país, la legisladora 
subrayó que debe existir coordinación con los gobiernos locales por donde 
pasan los migrantes a fin de brindarles atención. 
 
“Como hemos visto, la caravana no mantiene el mismo número de integrantes 
desde su salida hasta su destino, y hay que estar preparados para auxiliar de 
manera humanitaria, como siempre lo ha hecho México”, concluyó. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1199588 
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